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México, D.F., a 19 de noviembre de 2014. 
     
DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO 
Presidente de la Cámara de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de información, al término de la 
Sesión Solemne para Conmemorar el 
Centenario del Natalicio de José Revueltas, en 
el Palacio Legislativo de San Lázaro. 
 

 
PREGUNTA.- Diputado, sobre este reclamo o mensaje que hace el 
Presidente de la República, donde dice que hay quienes están 
interesados en desestabilizar al país. ¿Habrá algo, acaso? 
 
RESPUESTA.-  Fortalecimiento del Estado de derecho, respeto a la 
ley, prudencia, sensatez del lado de los actores políticos, es lo que 
requiere el país para que pronto demos el siguiente paso y salgamos 
de la crisis. 
 
Es comprensible, entiendo yo, estas expresiones, lo que expresa el 
titular del Ejecutivo Federal, ante un ambiente que se aprecia tenso 
y que hemos visto algunas expresiones de violencia; creo que eso no 
le conviene a nadie y creo que en ese sentido va el llamado.  
 
No tengo más elementos, pero lo entiendo así. Que no aprovechen, 
quienes buscan algún interés distinto a la estabilidad y la paz, que 
no aprovechen la coyuntura para hacer o sacar provecho personal. 
 
PREGUNTA.- ¿Usted ve una intención de grupos por desestabilizar al 
gobierno? 
 
RESPUESTA.- No, no lo veo así. Desde luego, dispongo yo de menos 
información que el titular del Ejecutivo federal, pero no lo veo así. 
Sí veo actos violentos, o actos que provocan, o buscan, o intentan 
provocar violencia y eso hay que rechazarlo. 
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Entonces, ahí creo que hay que sumar todas las voces para mandar 
un mensaje muy claro de unidad del país, ante esos grupos que han 
vandalizado o han protagonizado actos violentos. Lo otro no lo veo. 
 
PREGUNTA.- El mensaje que da la Primera Dama, ¿no sería “excusa no 
pedida, manifiesta acusación”? 
 
RESPUESTA.- No abundaré sobre ese tema, porque es un asunto muy 
particular y, en todo caso, serán las instancias que correspondan las 
que revisen el tema y quienes tengan que precisar la información 
con respecto a ese asunto. 
 
PREGUNTA.- ¿Para usted es suficiente la explicación? 
 
RESPUESTA.-  No es un asunto que sea suficiente para mí, sino que 
me queda claro que es un asunto particular y que, en todo caso, 
quien es responsable del tema, aclarará o lo precisará, y quienes 
tengan que atender el asunto del lado de las instituciones deben 
hacerlo. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿este llamado a la serenidad incluye al 
Presidente? 
 
RESPUESTA.- A todos. A todos. Yo creo que el ambiente está tenso, 
queridas amigas y amigos de los medios, también lo reflexiono con 
ustedes. 
 
Yo veo un ambiente tenso, de insatisfacción que se expresa en 
distintas formas, unos en la protesta en la calle, otros intentando 
estos hechos de violencia, otros que expresan que no ven las cosas 
caminando de la mejor manera, o como quisiera todo mundo que las 
cosas estuvieran sucediendo. Entonces el llamado es para todos. 
 
No vayamos hacia la ruta de la descalificación de todo y contra 
todos, porque eso genera mayor desestabilización. 
 
Hay una frase popular que no falla: una desgracia nunca llega sola. 
Cuidado con eso, por eso el llamado a la prudencia, a la sensatez y a 
que juntos, más bien, construyamos la salida a la crisis. 
 
Los mexicanos, las mexicanas, los 120 millones de mexicanos, lo que 
esperan y buscan es que se logre y se alcance un país con 
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estabilidad, con crecimiento, con desarrollo y que pronto le demos 
vuelta a la página. 
 
Estos hechos lamentables se deben atender y se deben resolver y 
que se aplique la ley y se haga justicia, pero el país tiene que seguir 
caminando. 
 
PREGUNTA.- ¿Ve condiciones para la represión o estas palabras del 
Presidente, que prácticamente, son una advertencia ? 
 
RESPUESTA.- Yo espero que no. Por eso la importancia de la 
prudencia y la sensatez. Sangre fría, la cabeza fría, porque las 
circunstancias, evidentemente, no son sencillas, los hechos 
recientes han generado mucha molestia, mucha angustia e 
insatisfacción. 
 
Es decir, ante un ambiente tenso, quienes tenemos la 
responsabilidad de un cargo público, -máxime quienes 
representamos a los Poderes- tenemos que ser muy prudentes y 
llamarnos a todos a la serenidad para tomar las mejores decisiones.  
 
Nadie quiere que se desborde el país, nadie quiere que se 
desestabilice el país, al contrario y ahí todos los que podamos 
abonar, yo lo haré, en todo lo que ayude a construir y alcanzar la 
paz y la estabilidad y la armonía, lo voy a hacer.        
 
PREGUNTA.- Si estos grupos, de acuerdo con usted, no tienen la 
intención de desestabilizar, entonces, ¿qué intención tienen, sólo 
vandalizar?   
 
RESPUESTA.- Yo no he hablado de que haya grupos que anden 
intentando desestabilizar, parto de lo que veo. Vi unos grupos 
lazando objetos, intentando incendiar la puerta de Palacio Nacional, 
vi otros grupos incendiando el Palacio de Gobierno en Chilpancingo, 
y vi otros grupos intentando generar violencia física en la propia 
Universidad.  
 
Bueno, hay que hacer un llamado y un alto a eso, simplemente y que 
quien sea responsable de resguardar el orden, de hacer que se 
respete la ley  y mantener el Estado de Derecho, lo haga; que no nos 
quedemos todos pasmados ni entremos en la dinámica de que un 
dolor totalmente entendible y, además, derivado de hechos muy 
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condenables, no sea el pretexto para hechos que vulneren la 
estabilidad y la paz.           
 
PREGUNTA.- Con tantos órganos de inteligencia que tiene el gobierno, 
¿no es hora de que ya le ponga nombre y apellido a estos grupos que 
tienen detectados?  
 
RESPUESTA.- Pues, me imagino que los tienen. He visto incluso 
referencias y fotos de quienes son los protagonistas de estos hechos 
que ni siquiera, por cierto, leí en algún caso, ni siquiera, de la 
Universidad, por ejemplo, entiendo que algún activo o miembro de 
estos grupos, ni siquiera estudia en la Universidad y eso la autoridad  
tiene que actuar, porque, entonces, se generan condiciones que van 
encadenando otros actos y hechos que no le convienen al país.           
 
PREGUNTA.- Diputado, pero, ¿ve usted, entonces, hechos aislados o 
una acción orquestada en todos estos? 
 
RESPUESTA.- No, yo no veo ninguna  acción orquestada. Entiendo el 
dolor, la angustia y la indignación y eso se expresa en la calle y eso 
hay que respetarlo y al revés, en la medida en que tengamos una 
sociedad más organizada, más critica, más propositiva, iremos por 
buen camino.  
 
Pero eso no debe ser el pretexto para quienes sacan provecho 
personal o desahogan sus propios intereses haciendo o provocando 
hechos violentos, eso no puede ser y ahí la autoridad tiene que 
tener mucho cuidado.         
 
PREGUNTA.- En el tema del Politécnico continúan con las reuniones...   
 
RESPUESTA.- Qué bueno que continúan en el diálogo, ojalá y pronto 
encuentren una salida. Diálogo y más diálogo, que no se agoten las 
energías para mantener las puertas abiertas del entendimiento en 
un tema tan importante como es que pronto el Politécnico Nacional 
regrese a su vida académica normal.     
 
PREGUNTA.- ¿La crisis que vive su partido podría beneficiar a otros 
grupos como Morena?   
 
RESPUESTA.- No. Yo creo que esta situación que vive el PRD, las 
instancias del partido las habrán de encauzar y resolver, y no estoy 
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pensando o no vería yo ningún riesgo de esa naturaleza y si eso 
fuera, en este momento eso no es lo más importante.       
 
PREGUNTA.- ¿No hay ningún riesgo para el PRD en este momento y 
electoralmente, sobre todo, porque el próximo año hay comicios?  
 
RESPUESTA.- El PRD está revisando su propia situación y yo no veo 
que haya alguna situación o algún tema que rebase el espacio de 
acuerdos y toma de decisiones que es la dirigencia nacional y el 
Consejo Nacional, en todo caso el congreso; estas preocupaciones 
que han aparecido muy buenas, legitimas, hay que hacernos cargo 
de ellas, creo que nos van ayudar. Y por lo demás, ya serán los 
ciudadanos los que elijan el año que entra a qué partido le 
depositan su confianza.  
 
Muchas gracias.  
 

 
-- ooOoo -- 


